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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Fundação Universidade Federal do ABC 

Comissão Permanente de Convênios (CPCo) 
 
 
ATA Nº 07/2023/CPCo 
 
Ata da VII sessão ordinária da CPCo de 2023, realizada às quatorze horas e cinco minutos do dia 1 

vinte e seis de julho de dois mil e vinte e três, de forma remota. A reunião foi previamente 2 

convocada pelo presidente desta comissão, Wagner Alves Carvalho, Pró-Reitor de Pesquisa 3 

(ProPes), com a presença dos seguintes membros: Charles Morphy D. dos Santos, Pró-Reitor de 4 

Pós-Graduação (PROPG); Fábio Danilo Ferreira, Diretor da Agência de Inovação da UFABC 5 

(INOVA); Fábio Furlan, Pró-Reitor Adjunto da ProPes; Priscila Carvalho Dalviasom, 6 

Representante suplente da Pró-Reitoria de Extenção e Cultura (PROEC); Sônia Maria Malmonge, 7 

Representante titular do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS) 8 

e Vanessa Cervelin Segura, Pró-Reitora Adjunta da PROAD. Convidados: Glaucia Bambirra 9 

Silveira, Chefe da Divisão de Parcerias da INOVA e Adriana Capuano de Oliveira, docente do 10 

CECS. Apoio administrativo: Janine Santos Tonin Targino, da Secretaria-Geral. Havendo quórum 11 

legal, o presidente, Prof. Wagner, que após cumprimentar os presentes, inicia a sessão. 12 

Informes: 1. Atualização dos encaminhamentos junto a Procuradoria Jurídica referente aos 13 

processos do Prof. Demétrio/EMBRAPII (Processo nº. 23006.0000531/2021-81/Processo nº. 14 

23006.011791/2023-43), aprovados com condicionantes na VI sessão ordinária da CPCo. 15 

Relatora: Glaucia Bambirra Silveira/Divisão de Parcerias.  Glaucia informa que o processo nº 16 

23006.0000531/2021-81 ainda está em análise pela Procuradoria Jurídica (PJ), devido à sua 17 

vinculação à renovação de outro processo junto a EMBRAPII, que foi efetivado apenas 18 

recentemente. Ordem do Dia: 1- Ata da VI Sessão ordinária de 2023, realizada no dia 28 de 19 

junho de 2023. Aprovada por unanimidade. Expediente: Expediente 1 - Encerramento de TCTC – 20 

ACNUR - Processo nº. 23006.001744/2019-13. Demandante/Relatoria: José Blanes Sala (CECS). 21 

Prof. Wagner esclarece que os Expediente 1 e 2 estão sendo submetidos à CPCo conforme 22 

Resolução CPCo nº1, art. 33, quanto ao encerramento de projetos e prestação de contas. Profa. 23 

Adriana informa que assumirá a responsabilidade pela prestação de contas no lugar do docente 24 

demandante. Em seguida, faz um breve relato sobre o projeto, seus avanços e desdobramentos.  25 

Glaucia complementa o relato informando que o relatório de execução do projeto, elaborado pelo 26 

Prof. José Blanes, já foi aprovado pela Reitoria. Esclarece ainda que, posteriormente, o projeto 27 

terá continuidade por meio de um novo convênio, uma vez que a renovação não foi realizada 28 

dentro do prazo estabelecido neste projeto em decorrência de mudanças na equipe. Prof. Wagner 29 

questiona sobre as nacionalidades dos refugiados atendidos pelo projeto e se já estabeleceram 30 

residência no município. Profa. Adriana responde que a grande maioria dos refugiados 31 

assistidos no campus de São Bernardo do Campo são provenientes da Síria, porém ressalta a 32 

presença de outros grupos, principalmente do Congo. E esclarece que os refugiados tendem a 33 

escolher, para fixação de residência, por localidades onde são acolhidos.  O item é promovido à 34 

Ordem do Dia e aprovado o encerramento por unanimidade. Expediente 2 - Encerramento de 35 

TED – Secretaria de Estado da Educação de São Paulo (SEE-SP)/Comissão Organizadora 36 

Estadual(COE) - Processo nº. 23006.002700/2017-31. Demandante/Relatoria: Natalia Pirani 37 

(CCNH). Glaucia esclarece que este TED foi finalizado em 2018, no entanto, devido a alguns 38 
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problemas durante a execução, o projeto não pôde ser implementado conforme o planejado. 39 

Desta forma, os recursos foram devolvidos e a prestação de contas foi realizada em agosto de 40 

2021. Esclareceu que a Divisão de Parcerias realizou uma revisão completa de toda a 41 

documentação, incluindo a aprovação da finalização deste TED pelo Fundo Nacional de 42 

Desenvolvimento da Educação (FNDE). O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado por 43 

unanimidade.   Expediente 3 - Renovação FapUnifesp - Processo nº. 23006.013731/2023-65. 44 

Demandante/Relatoria: Divisão de Parcerias da INOVA. Glaucia esclarece que a FAPUNIFESP 45 

(FAP) é autorizada como fundação de apoio junto a UFABC, sendo que a última renovação da 46 

FAP ocorreu em 2022, com a publicação da portaria conjunta publicada em 07/12/2022. 47 

Informou ainda, que, recentemente, eles enviaram à UFABC carta de interesse em renovar e 48 

continuar como fundação de apoio.   Esclareceu ainda que, durante o ano de 2022, a FAP não 49 

participou de nenhum projeto da UFABC. No entanto, em 2023, começou a atuar como 50 

fundação de apoio em 3 (três) projetos da UFABC, dos quais 2 (dois) ainda estão em 51 

andamento. O valor total desses projetos é de R$ 1.008.984,35 (hum milhão, oito mil e 52 

novecentos e oitenta e quatro reais e trinta e cinco centavos). Complementa que foi conduzida 53 

uma avaliação de desempenho, enviada apenas para os coordenadores destes projetos. 54 

Constatando-se, nas respostas obtidas, grau de satisfação adequado e recomendação da 55 

utilização da FAP como fundação de apoio. Apresenta, na sequência, o Relatório Anual da FAP 56 

de 2022, no entanto, ressalta que neste Relatório ainda não inclui informações sobre os 57 

projetos da UFABC que foram gerenciados por eles. Contudo, na página 13 do Relatório, 58 

constam algumas informações e fotos da UFABC.  Glaucia informa que, independente da não 59 

realização da gestão de projetos durante o ano de 2022 junto à UFABC, de acordo com o 60 

regulamento, este Relatório necessita ser aprovado pelo Conselho Universitário (ConsUni). 61 

Prof. Wagner questiona se existe alguma motivação apresentada pelos coordenadores por 62 

optarem pela FAP nestes 3 projetos geridos por ela. Glaucia responde que 2 (dois) dos projetos 63 

são relacionados ao Rota 2030 e, nestes casos, a FUNDEP não poderia atuar, devido 64 

impedimento. No caso do 3º projeto, trata-se de um evento organizado pela Assessoria de 65 

Relações Internacionais (ARI), e a FAP foi escolhida, possivelmente, devido à sua proximidade 66 

geográfica com o evento. Prof. Wagner questiona se os relatórios disponibilizados pela FUNDEP 67 

e FAP, se comparados, há grandes diferenças. Glaucia avalia que a FUNDEP está vinculada a 68 

clientes em vários pontos do território brasileiro e administra recursos de maior volume. 69 

Enquanto a FAP, só teria a UFABC como cliente, fora do âmbito da própria UNIFESP, o que 70 

indica que estão em estágio inicial. Priscila questiona se existem critérios definidos para a 71 

escolha da fundação de apoio. Glaucia esclarece que a UFABC tem o credenciamento com 2 72 

(duas) fundações de apoio, permitindo aos coordenadores dos projetos, após solicitações de 73 

propostas junto às fundações, avaliem a viabilidade e adequação ao tipo de projeto. E pondera 74 

que a escolha deverá ser baseada em propostas, e devidamente justificada. Prof. Wagner 75 

ressalta a importância de termos a possibilidade de escolha entre fundações de apoio, 76 

permitindo a escolha com base nas especificidades de cada uma.  Glaucia pondera que a 77 

FUNDEP é mais rígida na questão de percentuais, mesmo após realizar solicitações e 78 

discussões, enquanto a FAP possui alguma margem para negociação quando, por exemplo, 79 

estabelece que a taxa será limitada a até 10%. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado 80 

a renovação por unanimidade. Expediente 4 - Proposta de retificação do Calendário Reuniões 81 

CPCo - 2º semestre 2023 - Relatoria: Janine Santos Tonin Targino (Secretaria-Geral). Prof. 82 

Wagner esclarece que este item continua no Expediente, desde a reunião anterior, para que 83 

fosse verificado junto aos Centros se as alterações propostas estariam adequadas, e assim, 84 

houvesse deliberação sobre o calendário. Janine pontua que foi solicitado aos Centros que seus 85 

representantes estivessem presentes para discussão do item, porém o único Centro com 86 
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representação nesta sessão é o CECS. Profa. Sônia informa que não tem nenhuma 87 

consideração. Prof. Wagner pondera que as datas alteradas atendem a solicitação dos Diretores 88 

dos Centros. Priscila e Charles ponderam que, apesar do conflito com outra reunião na XI 89 

sessão, ambos poderão se organizar em conjunto com os suplentes, para garantir a 90 

participação nas reuniões. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 91 

Prof. Wagner dá por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Janine Santos Tonin Targino, 92 

assistente em administração da Secretaria-Geral, lavro esta ata que, após aprovada, será assinada 93 

por mim e pelo presidente da CPCo. 94 
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